

Director Propietario
EMILIO CEREZA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono No 2-6-6

ANO II | Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 8 de 1930.—VIERNES

NUMERO 461

Como quedó

constituído el primer gabinete de Concentración Nacional. Cuatro liberales, un republicano, dos conservadores valencistas y un vasquista. Algunos breves datos sobre los nuevos ministros.

Bogotá 7 de Agosto de 1930.
(EXTRAORDINARIO) Hora de introducción 18 30 Diario—Pereira.

El gabinete quedó constituido así:

Gobierno, Dr. Carlos E. Restrepo. Relaciones Exteriores, Dr. Eduardo Santos; Guerra, Gral. Agustín Morales Olaya; Obras Públicas, Dr. Fabio Lozano T; Hacienda, Dr. Francisco de Paula Pérez; Industrias, Dr. Francisco José Chaux; Educación Nacional, Dr. Abel Carbonell; Telégrafos y Correos, Dr. Tulio Enrique Tascón.

Al momento de la transmisión

Bogotá 7.

Cien mil espectadores presenciaron delirantes de entusiasmo la transmisión del mando dentro del mayor civismo que pueda registrarse en América. Reina completa calma en todo el país.

Algunos datos sobre los nuevos ministros

El Dr. Carlos E. Restrepo, antioqueño, ex-Presidente de la República, jefe del grupo republicano que lo llevó al poder en el período de 1910 a 1914 representa en el gabinete una tendencia de pacificación continua y su gran prestigio nacional le conquista la simpatía de todo el país. Ha ocupado los más altos cargos y desde hace varios años se encontraba r

tirado a la vida privada en el desempeño de sus grandes empleos. Eduardo Santos, bogotano, periodista, "El Tiempo" la más formidable tribuna de Colombia ha paseado su nombre por todos los ámbitos de América. Liberal doctrinario, su paso por la cartera de Relaciones Exteriores será una piedra blanca en la historia de la diplomacia colombiana. Agustín Morales Olaya, vasquista, conservador moderado, durante la administración del Dr. Abadía, ocupó la misma cartera. Boyacense, militar, uno de los mejores organizadores de Colombia. Las rentas de Cundinamarca que él gerenció con todo lujo atestiguan su espíritu de administrador. Su honradez es una garantía para la paz y la estabilidad del gobierno actual. Las obras públicas no son propiamente el fuerte del Dr. Fabio Lozano T, pero su inteligencia y su multiplicidad auguran una efectiva organización de tan importante ramo. El Sr. Ministro del progreso nacional es tolimense. Diplomático muchos años en el Perú. Autor del célebre tratado que dirimió nuestras cuestiones con la hermana república. Jefe de la colectividad política que está hoy en el poder. Estadista, hombre de letras, orador fogoso. El Dr. Lozano es con Restrepo la bicefalia admirable del Gabinete. Al ministerio de Hacienda vuelve el Dr. Pérez, antioqueño, ex-Secretario de Gobierno en todas las administraciones seccionales del Gral. Berrio. Joven, tal vez el más joven de los Ministros. Economista formidable, sus declaraciones en

el gabinete del Dr. Abadía mostraron al país la manera inflada y absurda como se desarrollaban los presupuestos entre nosotros. Conservador valencista, moderado. Chaux, el Sr. Ministro de Industrias, es de Popayán. liberal irreductible. Convencional de Ibagué, domina a la maravilla el ramo que se le encomendó. Abel Carbonell, periodista conservador de Barranquilla, gran caballero de la política. Eminente personalidad dentro de las filas de sus ideas. La educación pública seguirá la trayectoria de organización y modernización que buscó el Dr. Eliseo Arango. Comunicaciones, Tulio Enrique Tascón, bugueño, radical, el tercer periodista efectivo del gabinete. Los otros son Santos y Carbonell, directores de "El Tiempo" y "El Diario del Comercio". Quedan así diseñados a grandes rasgos los ministros del ejecutivo.

Se aplaza indefinidamente el nombramiento de gobernadores

Bogotá 7.

Por comunicaciones que he logrado obtener de fuentes absolutamente autorizadas es sabido que el Ex. Sr. Presidente Dr. Olaya Herrera, ha resuelto aplazar unos días más el nombramiento de gobernadores a fin de consultar las necesidades de cada región. Sigue sonando con insistencia el nombre del Dr. Eduardo Vallejo, para gobernador de ese Departamento.

LUIS A. CHARRIA.
Corresponsal.

Ocupe
Ud.
siempre
la
Tip.
"Variedades"

Teléfono
2-6-6

AL TELEFONO
5 - 8 - 8

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad. Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo. Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatemia para cáncer superficial, inflamaciones internas, afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

EL SONETO DE HOY

MATINAL

Los árboles añosos y desiertos, en la tristeza verde-azul del llano, tienen los brazos al espacio abiertos como en espera de un viajero anciano.

Muestra la luz la languidez risueña que da la aurora en el confín lejano; sobre los rudos hombros de la peña despeina el agua su cabello cano.

El alma del paisaje vibra sola; el viento, con dolor de peregrino, solloza en la extensión como una ola;

Vuelan las aves ensayando un trino, y el sol, en el Oriente, abre la cola como un pavo real sobre el camino.

JOSE MARIA OSPINA

Cuestiones cafeteras

Bogotá, 4 de agosto de 1930.

Jesús Cano, Roberto Marulanda, Néstor Gaviria Jaramillo, Zabulón Marín, Jesús A. Cardona, Santiago Londoño, Jesús M. Paneso, Manuel Mejía Robledo, Alfonso Jaramillo, Camilo Gutiérrez, demás industriales.

Pereira.

Convendría inscribirse esta federación ocupase protección todas industrias, fundación Banco Industrial establecimiento exposición permanente productos manufacturas federados.

Federación Productores.

Almacén Americano.

Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

SE ARRIENDA una casa cómoda, muy central. Llame al Teléfono. 3-5-5

50 Cincuenta kilos Bulto 50
AZUCAR RIOPAILA

Lujo que sería en París, Londres o Nueva York, si tuviéramos suficiente para exportar. Fuera de concurso en la exposición de Manizales en 1928 y Sevilla en 1930.

Oigalo bien se produce en La Paila, Valle, es 100 por 100 nacional y 100 por 100 superior a los azúcares extranjeros, los cuales mientras la Riopaila exista nunca volverán.

Consuma, venda y enorgullecse como Colombiano de tener una industria genuinamente nacional que aventaje a las extranjeras.

"VIVAN LAS INDUSTRIAS NACIONALES"

Se vende en todas partes y para mayores detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

El gabinete

La opinión pública de Colombia no se equivocó en que tenía pensado acerca del gabinete inicial del Dr. Olaya Herrera. Los mismos nombres, algunos quizá colocados en carteras diferentes de aquellas que les señaló el dedo colectivo, figuran hoy en la nómina ministerial con que el presidente electo de Colombia inicia su administración. El Dr. Restrepo, eminente colombiano jefe de un partido político que no por pequeño en sus filas deja de tener grandes merecimientos para la patria, es el premier. Siendo un gobierno que todos hemos predicado como de concentración nacional, de salvación colombiana, sin que pueda tacharse de obra exclusivamente partidista, la noble figura de la montaña, encanecida en el servicio de Colombia, preside con serena emoción el grupo de hombres que rodean al Excmo. Sr. Presidente.

Los Dres. Carbonell y Pérez, conservadores de la escuela nueva, hombres de independencia que raya en altanería y para quienes las normas o los dictados de cáculos o corporaciones son letra muerta, desde sus respectivas carteras de Educación y de Hacienda, serán sin duda esforzados paladines en la obra de reconstrucción patriótica que la república necesita y anhela. En cuanto al Gral. Morales Olaya que continuará en su gabinete de la guerra, suficientes pruebas ha dado ya de que el ejército a sus órdenes no es la fila cerrada de electores con que el conservatismo anuló la justicia en otra vez. El ejército con unidades de un color o de otro, es la defensa de la patria y la salvaguardia de sus intereses. Del conservatismo elegante del actual Ministro de la guerra, al primitivismo feróz de Ignacio Rengifo, va la misma distancia que hay del polo sur al polo norte.

El liberalismo tiene las mismas carteras que siempre le han sido ofrecidas en administraciones anteriores, más la de Correos y Telégrafos que por primera vez en la historia de la república se pone en manos liberales. Tulio Enrique Tascón, el altivo periodista caucano, cuya columna vertebral no ha tenido nunca un solo acto de inclinación, manejará las comunicaciones y dará el empuje suficiente a este ramo, decisivo factor de civilización. El Dr. Chaux, que bajo el régimen anterior sirvió el Ministerio de Industrias — el más importante de todos en los actuales momentos — continúa al frente de su cartera. Es este un acertadísimo paso del Sr. Presidente electo, puesto que el ilustre abogado que desempeña ese ministerio ha servido con acertado criterio y con patriotismo absoluto la misión del más difícil de los sitios del gabinete. En cuanto a los Dres. Santos y Lozano, parece que una combinación de última hora hubiera puesto al uno y al otro en Ministerios ajenos a sus conocimientos y a su preparación, pero se nos ha informado que la no designación del Dr. Lozano para las Relaciones Exteriores, se debe a que la Constitución Nacional prohíbe a los Diplomáticos, hasta pasado algún tiempo, ocupar la cartera de la diplomacia.

El nuevo Ministerio nos complace. Si es verdad que dentro del liberalismo agresivo que practicamos, nos hubiese complacido la presencia de Fabio Lozano, frente a la cartera de la política; dentro de nuestro colombianismo que es más agresivo aún, consideramos la república encauzada serenamente por sobre rieles con esta nómina de machos, al frente de sus destinos.

Algunas opiniones sobre el nuevo Ministerio

Ese ministerio está bueno. Está asegurada la neutralidad de la policía y el ejército. El liberalismo tiene mayoría y en cuanto a los ministros conservadores quedaron muy bien divididos: los valencistas y un vasquista.

F. NIÑO TORRES

Definitivamente republicano. Una agradable sorpresa conservadora y una desilusión liberal.

BRAULIO HENAO

Desde mi temperamento esencialmente patriótico y desligado de partidismo, el Ministerio me parece que satisface a las necesidades actuales del país. Sin embargo, creo que el partido liberal, que aportó a

la concentración nacional el 98 por ciento de los votos, tenía derecho absoluto y definitivo de que se le diera el Ministerio de la política, con el nombre de Fabio Lozano.

EDUARDO CORREA URIBE

Es el mejor Ministerio conservador que conozco. Y está enorme!

SIXTO MEJIA

Le cuento que al tomarme anoche un amigo mío, conservador, mi opinión sobre el Ministerio, le contesté llenamente que no me parecía. Como al pedirme la razón de tal opinión, lo que hizo en forma que me dió a entender que mi interlocutor no estaba a la altura de mi pensamiento, le repliqué salvajemente: "¡Hombre!, por que no LOS fusilamos....!" Con usted, Emilio, he de ser claro. Ante la nómina del nuevo ministerio, no se porqué se me antoja que hemos retrocedido veinte años. Y es que veo desde la silla presidencial hasta el último sillón del ministerio, a los mismos hombres del régimen de 1910 a 1914. Enve-

(PASA A LA 8ª PAGINA)



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

GRATIFICACION

\$ 50,00 oro

Al que encuentre un caballo, moro rucio, con una cicatriz de una herida reciente cerca a la babilla derecha, marcas HE unidas en una paleta y un 3 en un cachete; edad cuatro años, muy fino.

Alejandro Jaramillo G

10-9

HACHAS, Machetes, Peinillos lisos y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano

**EL ALMACEN
LA
Creación**

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Prcios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

TAPICES de Lana y Yute, estereras para pisos.
Almacén Americano.

COMENTARIOS

Nuestra gratitud

Pecaríamos de ingratos, feo delito que no es de gente bien, si no hicieramos constar nuestro sentimiento cariñoso de eterna recordación a los hombres del partido conservador, que por medio de sus flaquezas unos y de sus actitudes tontas, los demás, contribuyeron a la maravillosa obra de patriotismo y de salvación que hoy contemplamos con Olaya Herrera, en la presidencia de la república.

Sería injusto no hacer constar que un cincuenta por ciento del triunfo se debe a la magnífica intervención de Monseñor Perdomo, el Primado de Colombia, que con su política taciturna y enredada precipitó la caída del viejo partido que usufructuaba el gobierno. El Dr. Abadía Méndez, desde el sillón de los presidentes y con su modo fakiresco de ver pasar el tiempo sin sentir la emoción más tímida, también lleva una bellísima participación que sería doloroso no reconocerle ahora, cuando estamos haciendo el balance para atribuirle a todos y cada uno de los hombres conservadores, los laureles merecidos por la intervención salvadora.

Rengifo, Arturo Hernández, de Velasco, Peñuela, la falange de vencidos que tras de horrorizar la democracia con sus actos de vandalaje y de codicia, rodaron en un momento de heroico esfuerzo; tienen también muchas cartas de ciudadanía en el triunfo grandioso que conmemoramos. Son estos hombres y acaso unos pocos más que por oscuros no nombra-

mos, los directos responsables de la caída del conservatismo, claro está que a la cabeza de ellos debemos colocar a Valencia y a Vásquez, quienes con esa hermosa división que supieron mantener con fe y con entusiasmo, contribuyeron a la medida de sus capacidades a este hecho real y prodigioso que se conmemora con fausto orgullo en la república libre. Guarde siempre el liberalismo las memorias de estos sujetos y cuando tenga un tiempo desocupado y unos pesos disponibles, levante un monumento a Perdomo y Abadía Méndez, que ellos solos representan el estruendoso fracaso de un partido que creyó ser dueño del país y ahora está justamente en su sitio.

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.

Almacén Americano.

7 de Agosto de 1930

Como en el verso eterno de la Marsellesa inmortal, los liberales de Colombia podemos exclamar hoy: 'El día de la gloria ha llegado'.

A los que supimos vivir, con el corazón y con el alma, las horas ardientes, las horas inolvidables de la Concentración Nacional, la llegada del día de hoy nos produce una especie de estremecimiento sagrado, que nos incorpora profundamente dentro del momento histórico que está viviendo el Partido Liberal. Después de la trepidación formidable que sacudió al Liberalismo en el debate memorioso del nueve de febrero, vinieron para el Partido seis meses de silencio y de recogimiento. Pero no fueron un recogimiento y un silencio de marasmo, sino un silencio denso de pensamiento y un recogimiento grávido de acción creadora, que en estos momen-

(PASA A LA PAGINA 7)

Señora.... Señorita....

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera vende CENTRO SOCIAL a precios sin competencia

Teléfono No. 7-7-7 --- MARTIN SANCHEZA. --- Prio.

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523, 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,

ELIAS PALOMINO

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-0-3

BANQUILAS MARCA GLOBO
para mil y dos mil kilos.

ALMACEN AMERICANO,

FALLA de seda azul, turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

Cómo celebró Pereira la transmisión del mando. El entusiasmo y la alegría populares. Vivas, carreras, trago, etc. etc.

La ciudad de Pereira celebró ayer con todo entusiasmo la fecha de la transmisión del mando y la celebró dentro de las normas de cultura tradicional que han hecho de esta ciudad un tranquilo campo para toda clase de actividades políticas. Grupos de ciudadanos entusiasmados recorrieron las calles viviendo el liberalismo y al excelentísimo señor Presidente electo. Como era natural suponerlo se hizo un derroche formidable de jirones, pero a pesar de eso los golpes y rasguños de heridas y riñas que se registraron, no alcanzan a valer la pena de registrarlas, pues sólo se trata de cosas sin importancia, motivadas en el ánimo exaltado de los que en ellas intervinieron.

Se nos informa que un joven forastero pronunció un largo discurso desde una casa de la plaza de Bolívar.

Reinaba la alegría por doquier. La ciudad como en los mejores días de la lucha electoral vibraba de entusiasmo fervoroso, mientras en la capital de la república se sucedían los grandes acontecimientos de trascendencia política, cuyo detalle integro publicados en otra página, transmitimos por nuestro activo Corresponsal señor Luis Charria.

La tolerancia política de que hizo gala ayer el liberalismo está diciendo muy a las claras cuanto hemos avanzado en cultura y en civismo. Bastaría para probarlo así el hecho de que nadie hubiese tenido encuentros con los tipos tradicionales, que por lo demás ayer estuvieron dentro

RESULTADO, HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

INES MARULANDA	
GRILO	255 votos.
ROMELIA MEJIA M.	227 votos.
JULIA FRANCO	93 votos.
LEONOR CUARTAS	50 votos.
SOFIA ECHEVERRI	10 votos.
AMANDA ECHEVERRI	3 votos.
ANA NORENA	3 votos.
GAVIRIA	3 votos.

de los más absolutos términos de serenidad.

Como voceros de la opinión pública dejamos constancia del fervor patriótico con que la ciudadanía entusiasta conmemoró el día trascendental.

Por la noche y en casa del cumplido y correcto caballero don Néstor Gaviria Jaramillo, un selecto grupo de damas y caballeros de nuestra mejor sociedad bailó hasta horas avanzadas en medio de la alegría y el contento generales. Los numerosos invitados fueron atendidos con toda exquisitez por los señores Gaviria y Mejía y las horas allí transcurridas serán inolvidables para quienes tuvimos el gusto de concurrir a tan simpática fiesta social.

Así conmemoró ayer Pereira la fiesta patria del 7 de Agosto y de la transmisión del mando.

CRONISTA



DR. CARLOS E. RESTREPO

Ministro de Gobierno y Jefe del Gabinete nombrado ayer.

TRAPICHES Chattanooga No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleres niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Al teléfono
5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.
Almacén Americano.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5. — Teléfono

UNA PLACA DE METAL

perteneciente a uno de los tenientes del Cuerpo de Bomberos, se perdió anoche en la ciudad. A quien la presente en la dirección de "EL DIARIO" se le dará una magnífica gratificación.

10-9

Señores Comerciantes:

Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seie días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

YA

están de venta en esta ciudad los magníficos productos de la

Cía. Panadera
'LA VIENESA'

Agencia: CALLE 19
frente al Bar España.

Teléfono No. 5-2-1.

La mal vestida

El hombre es, en la naturaleza, el ser más hermético y más inaccesible; nunca nos da totalmente su alma; nunca logramos penetrar del todo hasta el fondo de su corazón misterioso. El perro, por ejemplo, desde el primer saludo cordial nos revela sinceramente lo que ha sido y lo que será, nos entrega de una vez y para siempre su ánimo sencilla y cálida; el caballo, tan fraterno, tan benévolo, muestra su vida entera al través de las grandes pupilas iluminadas; el buey es un libro abierto; la paloma es clara como un cristal, pero ¿quién adivinará lo que lleva dentro de sí ese hombrucillo vulgar que va adelante de nosotros, o esta señora encopetada que viene detrás? ¿Cuántas cosas enormes se esconderán en esos pechos cerrados, cuántos crímenes desconocidos, cuántas ignoradas abnegaciones, qué luchas, qué triunfos, qué vencimientos que sólo ellos saben y nadie ha podido adivinar jamás?

Es imposible dominar ciertos movimientos de estupor al caer en la cuenta del misterio de las gentes que pasan; cada hombre es un infinito que camina; un cielo y un infierno dentro de esa pobre caja de huesos ambulante! Yo los miro a todos a la cara, con impertinencia y con asombro, pero generalmente los ojos hipócritas no me dicen nada. Sin embargo, me complazco en fragar historias absurdas alrededor de esos fisonomías transeúntes, más o menos sugestivas.

Todas impresionan y todas hacen soñar, pero ninguna como la de aquella mujer mal vestida que marcha indecisa a lo largo de la acera, o se detiene en el hueco de un portal y mira arriba y abajo con vaga inquietud como esperando algo que no sabe claramente qué es. Hay en ella a menudo, cierta lejana aristocracia; en un tiempo fue bella y lujosa quizá, pero la pobreza ha lamido su traje dándole al conjunto esa palidez de las piedras que han rodado mucho; los tacones de los zapatos están ya un poco torcidos y la mantilla, sobada y resobada, no hace pliegues rectos y crugientes como las telas nuevas.

¡Pobre mujer mal vestida! Nadie la ve, perdida y abrumada dentro del torbellino tumultuoso de las otras mujeres que vienen y van; torbellino alucinante de pieles y de se-

das, que lleva tras sí todas las miradas frívolas. Sin embargo, el observador apasionado y cauteloso, el verdadero pescador de almas, no dejará pasar inadvertido ese semblante grave, diferente de todos, que atraviesa tímidamente entre la multitud; la tragedia ha esculpido sus facciones, imprimiéndole un carácter profundo y personal que no tienen los otros semblantes. Porque las mujeres ricas y hermosas, que llevan vidas demasiado holgadas y no han sufrido nunca, van adquiriendo lentamente una fisonomía igual, inexpressiva y lejana, que no nos dice nada al pasar ni se nos queda gravada en el alma; la calle está llena de esos rostros mediocres, lindos y sonrosados, pero sin intensidad de expresión, sin la fuerza patética y conmovedora que hay en la mal vestida, laminada por las pasiones voraces y por la vida cruel y terrible. Esos ojos ansiosos ahondados y dilatados por el dolor verdadero, no se nos olvidarán nunca; ni esa boca sabia y desdeñosa que el amor a m a r g o labró, dándole no sé qué amplitud energética y definida; ni esa frente, y esas mejillas y esas manos, en que parece que se hubiera quedado para siempre un poco de la luz lívida de las lámparas de petróleo o de los cabos de vela agonizantes, consumidos en las noches de insomnio y de trabajo.

Quando yo encuentro en la calle la mal vestida, quisiera adivinar sus secretos tremendos y saber su existencia maravillosa. Quizá viva en una casita vieja con ventanas pequeñas a la calle sucia y pintoresca; tendrá una madre gruñona o unos hermanos desherrapados, o tal vez un hijo llorón y pediguño; ella misma preparará su desayuno, aplanchará la ropa fresca y modesta y al medio día coserá en la máquina inclinando silenciosamente los ojos profundos, cargados de desengaños y de esperanzas.

¡Ah! Estoy seguro de que la mal vestida sabrá amar como ninguna otra! Tal vez por el amor está así, tal vez por el amor lleva ahora los tacones tocados y la pobre mantilla sin pliegues crugientes, como los de las telas nuevas!

LUIS TEJADA

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de accesorios,

Almacén Americano.

(VIENE DE LA 3ª)

Match de ajedrez

Estado hoy 8 de Agosto.

Pereira Blancas	Medellín Negras
1ª P. 4 R.	2ª P. 3 A. D.
3ª P. 4 D.	4ª P. 4 D.
5ª P. 5 R.	6ª A. 4 A.
7ª A. 3 D.	8ª A. x A.
9ª D. x A.	10ª P. 3 R.
11ª P. 4 A. R.	12ª P. 3 C. R.
13ª C. 3 A. R.	14ª P. 4 T. R.
15ª P. 3 C. D.	16ª C. 3 T. R.
17ª P. 4 A. D.	18ª P. 3 C.
19ª P. 3 T. D.	20ª A. 2 R. R.
21ª C. 3 A. D.	22ª P. 4 T.
23ª Enroque	24ª T. 2 D.
25 P. x P.	26 P. A. x P.
27 C. 5 C. D.	28 T. 2 C.
29 T. D. 2 T.	30 C. D. 3 A.
31 P. 3 C. R.	32 C. 2 T.
33 P. 3 T. R.	34 C. x C.
35 D. x C. Jaque	36 D. 2 D.
37 D. 3 D.	38 T. 2 A.
39 T. 2 C. R.	40 C. 4 A.
41 A. 2 C. D.	42 Enroque
43 P. 4 C. R.	44 C. 2 C.
45 C. 1 R.	46 R. 2 T.
47 C. 2 A. D.	48 P. 4 A. R.
49 P. toma al paso.	50 T. P.
51 C. 3 Rey	

de las Cámaras Legislativas.
Empieza hoy la verdadera historia de la República.
F. NIÑO TORRES

tos vuelven a estallar de nuevo, a todo lo largo de la República.

El mismo fervor glorioso de febrero no galvaniza hoy. Y con los ojos iluminados con la roja luz de los Nuevos Días, nos adelantamos resueltos a la conquista del triunfo en las batallas electorales que se acercan.

"A pesar de todo, nuestro es el porvenir", dijo Uribe Uribe en una memorable ocasión. Y esa palabra profética, que tiene hoy la majestad consagrada de la muerte, se ha convertido en una realidad victoriosa.

Perdidas irremediablemente para el conservatismo las cinco grandes máquinas de guerra que le habían dado el triunfo en las urnas: el Poder Administrativo, el Ejército, la Policía, el Clero y la confianza popular, — neutralizados los cuatro primeros factores y desaparecido el último, la derrota conservadora es incontenible en los debates electorales del año próximo.

Desde ahora podemos saludar alborozados el advenimiento definitivo del Liberalismo, no sólo en el Palacio de la Carrera, sino también en las curules

Cartel

El Juez Segundo del Circuito de Pereira

HACE SABER:

Que en el ejecutivo que en esta oficina adelanta Epifanio Arias contra Eduardo Pereira, se señaló el día veintiseis de los corrientes a la una de la tarde, para dar principio a la venta en pública subasta de los siguientes automoviles: Uno marca Chevrolet, número 064 de cinco pasajeros inscrito en la Virginia con los siguientes útiles: un gato, destornilladores, dos llaves de boca fija, dos llaves de pernos, una bomba, un par de pernos, tornillos, tuercas, arandelas, un manibela y dos cortinas, el cual fue avaluado en la cantidad de doscientos pesos oro..... \$ 200

Otro automóvil marca Buick avaluado en la cantidad de seiscientos pesos oro..... \$ 600

Snma \$ 800

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil el que deposite el porcentaje legal.

Pereira, Agosto 4 de 1930.

El Juez,

LUIS EDUARDO OCHOA G.

El Secretario,

JUAN VICENTE DIAZ

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta don-

de, CARLOS MORENO A.

La Vida Social

Ayer murió en Buga don Elías Recio, uno de los fundadores de Pereira



Ayer en las horas de la tarde, falleció en la ciudad de Buga, casi de manera repentina el noble anciano que respondió al nombre de don Elías Recio, uno de los últimos sobrevivientes de la generación fundadora de esta villa noble, valiente y libérrima.

Cayó a una edad demasiado avanzada y no fue su vida sino el constante agitar del bien. Gran amor conservó siempre por esta tierra que él fundara en compañía de la tropa "que con el hacha al brazo y el ansia de porvenir en las pupilas" llegara en 1860. Sus progresos

entusiasmaron al noble anciano y cada paso de esta ciudad hacia arriba tenía en el viejo un refulgir alegre de sus ojos cansados.

Mientras escribimos la página completa que lee al anciano desaparecido, queremos dejar en estas líneas la constancia de nuestro pesar y presentando a su distinguida familia nuestra sentida condolencia, y abrazamos compungidos al anciano don Jesusito Ormazá, reliquia venerada de esa misma época y compañero inseparable del señor Recio.

(VIENE DE LA 3*)

... jecidos, se entiende, a no ser que sean unas momias, y en tal caso la cosa estaría peor. No falta sino don Jorge Roa. Sobre ese régimen andan por allí, en libros y paredes, conceptos desfavorables en un todo de ese patriota insigne que se llamó Rafael Uribe Uribe. Por supuesto que no es para desesperarse. El liberalismo, o mejor, la patria, habituada a la vida del yugo, no tenía qué perder cuando se presentó al último debate electoral y nuestro caso, el de los que pusimos el corazón y la vida al servicio de lo que se llamó la concentración de fuerzas patrióticas, es el de la muchacha que nada tenía qué perder, el de la muchacha aquella, que para tranquilizar a su madre que la regañó porque "conversaba" con el novio, le dijo: "Vea mamacita, no se desespere que así, como así va..."

Por supuesto, cuando, que yo no soy autoridad para apreciar

estas cosas. En primer lugar, yo como cualquier liberal soy "muy de malas" para por encima; además, es genial en mí tenerle miedo a los ministros de gobierno conservadores, y ahora estoy viendo que don Carlos E. Restrepo, ha entrado a ocupar ese ministerio, el mismo ministerio que don Carlos dió, en época memoriosa, a don Jorge Roa y es de sentido común que don Carlos entra a ocupar ese ministerio sencillamente para reemplazar a don Jorge.....

Pero le repito.... así, como así nosotros.....

N. GAVIRIA JARAMILLO

Nuestra encuesta

Señor Director de EL DIARIO S. O. El Gobernador del Departamento de Pereira General Ramón Jaramillo R. Joaquín Gaviria

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19. TELEFONO N° 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalajan a las demás.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Señora, Señor

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

El más hermoso surtido de
de vestíbulo, de Mesa
de Pared. Aretes, Medallas
de Oro. Anillos de
mante, montados en Plati-
Oro blanco. Aderezos de
para niña.

**RELOJERIA Y JOYERIA
CALDAS
PLINIO GIRON G.
PEREIRA
TELEFONO No 4-3-8**

ENEMOS UN COLG- SAL SURTIDO

manteles, papel de colge-
ra, toda clase y estilo,
muebles de Viena, catres de
ferro, el surtido más her-
moso en telas de seda.

uestros precios no adm-
iten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 3-2-0

UEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siem-
con sus amigos a este ele-
te establecimiento.

Recuerde siempre el magni-
servicio de comedor, a to-
hora del día y de la noche.

guas a la salida del teatro.
toda clase de juegos permi-
os.

Visite Ud. "El Nuevo
Circulo".

Primera calle real - Carrera
- Teléfono 3-3-3.

ABARROTERA DE PEREIRA

asa de Comisiones. - Ven-
as de sal por mayor. - A-
roz, azúcar, velas parafina,
jabones, & &
entas de harina y salvado
por mayor.

DE LA CUESTA Y
TRUJILLO

TELEGRAMAS:
EUDORO.

El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALON-
SO SALAZAR H. cuatro
bultos con veintiocho (28)
docenas de bebida "CAL-
MARINA" por haber sido
favorecido entre los once
(11) ganadores de la Vitri-
na de la CALMARINA, con
el número QUINIENTOS
UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA
EL CUERPO MEDICO
DE LA CIUDAD

Preparación de OVU-
LOS, SUPPOSITO-
RIOS y esterilizacio-
nes en general.

Unica agencia del mara-
villosa Jarabe FLAMAND
contra las toses rebeldes.
Cromógeno, el mejor re-
medio para las canas.
TELEFONO 3-0-9

MAQUINAS DESPULPADO-
RAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y me-
dio, 1 y tres cuartos, 2 y 4.
Cambiamos la que salga mala,
gastos por nuestra cuenta.

Almacén Americano.

Tradición popular. De interes para el comercio

El buen Dios suele a veces,
por distraerse, hacer correrías
en el hermoso país de Gascuña
Sabiendo que el dinero es el
mejor pasaporte en este mun-
do sublunar, se provee de al-
gunos cuartos y seguido del
señor San Pedro, emprende el
viaje.

Un día que andaba peregrin-
ando, encontraron una carreta
de heno fresco volcada en
el camino. De rodillas y lloran-
do decía el carretero:

-Venid en mi ayuda, oh Se-
ñor de cielo y tierra! Levantad
mi carreta y prestadme vues-
tra protección.

-Señor, dijo San Pedro, no
podremos ayudar a este des-
graciado?

-No, Pedro, amigo, siga-
mos adelante. Aquel que no se
ayuda así propio no merece
ayuda de los demás.

Un poco más lejos toparon
con otra carreta volcada, El
conductor pugnaba por endere-
zarla y animaba a los bueyes
con poderosas interjecciones.

-Tira, Barcino! Upa, Man-
chao! Arriba con mil demonios!

--Señor, pasemos de largo
murmuró San Pedro. Este car-
retero reniega como un paga-
no y no merece que le preste-
mos socorro.

-Pedro, no sabes lo que di-
ces. Al que se ayuda Dios le
ayuda.

Y acercándose al boyero le
sacó de la dificultad.

FRANCOIS BLADE

De París Acabo de re-
cibir las siguientes no-
vedades: Abrigos y
trajes de seda, piel para ador-
nar abrigos y carpetas de seda.

CARLOS MORENO

Aduana Buenaventura, 5 de
agosto de 1930.

Liga Comercio

Pereira.

Remate que comuniquese
mío del 29 de Julio ha sido
aplazado por ministerio hacien-
da. Oportunamente avisareles
fecha remate fije Ministerio.

ALBERTO NIÑO

Movimiento de cárcel

(AGOSTO 7)

Heridas
Irrespeto
Armas P.
Riña
Abuso de C.

TELEGRAMAS DEMO- RADOS

(AGOSTO 7)

Bernal Jesús
Cardona Carlos
Cárdenas Eva
Díaz Tulio
Porfido Mercedes
Giraldo Manuel
Quintero Manuel
Restrepo María
Vera Rafael

PROXIMAMENTE

Reapertura del Circo Ben-
gala con magnificas películas,
juegos artificiales, Boxeo, To-
ros, Rifas, Bay bil (juego de
balón), globos y mucho más.

TRANVIA GRATIS

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

Hapag Kosmos

Compañías Hamburguesas de Vapores

PARA FRANCIA, INGLATERRA, BELGICA, ALEMANIA

MAGDALENA

ORINOCO

Los dos buques más modernos, motonaves de 15,000 toneladas, que con 16 nudos por hora hacen la travesía Cristóbal-Cherbourg en 17 días. Los camarotes, todos exteriores, tienen las camas sueltas. Camareros y meseros hablan castellano. Cocina según todos los gustos. Salas para bailar, juegos de diversión, piscina de natación

Próximas salidas de Cristóbal:

"MAGDALENA" el 10 de Agosto
"ORINOCO" el 7 de Septiembre

Hay conexión Buenaventura Cristóbal con nuestros vapores a precios reducidos

Otras salidas:

PARA EL NORTE:

"EMIL KIRDORF" dir. p. Europa el 9 de Agosto
"CERIGO" el 25 de Agosto

PARA EL SUR:

"CERIGO" el 5 de Agosto
"DURAZZO" el 11 de Agosto
"NITOKRIS" el 15 de Agosto

Para mayores informes y para la compra de tiquetes, dirijase a la Agencia en Cali:

MAX KANTOROWICZ

Calle 12, Edificio de Roux. Teléfono 9-8-0. Telégrafo: HAPAG. Agencia general en Buenaventura: HAMBURG.—AMERIKA LINIE DE COLOMBIA. S. A.

Anoche en la población de Ansermanuevo fue muerto de dos machetazos un agente de policía. Parece que la política avivó un odio viejo entre el agredido y el agresor. Mujeres en la danza.

Anoche a eso de las siete, en la vecina población de Ansermanuevo, Departamento del Valle, fue muerto de manera violenta el agente de policía Pablo Arboleda, por un sujeto de nombre Eugenio Posada, su enemigo viejo por cuestiones de faldas. La mucha agitación política que reinó ayer en varios pueblos de Colombia, se precipitó demasiado en Ansermanuevo en donde el licor hizo más estragos que en ninguna parte. El agresor dio al agente de policía dos machetazos en la cabeza y luego de eso se la cortó, cercenándola de un tajo, hasta el punto de que quedó separada del tronco.

El asesino que estuvo hecho an energúmeno continuó su obra y causó heridas feroces a otro individuo, cuyo nombre no hemos podido lograr. El herido huyó y hasta la hora en que nuestro informante regresó de la mentada población, no había sido posible su captura.

Ambos contendores son padres de numerosa familia y pertenecen a la baja clase social.

Oficialmente se anuncia la transmisión del mando, por conducto de la telegrafía de palacio.

EL GABINETE

Circular. Gobernadores República.

Tengo el honor de avisarles que se ha verificado la transmisión del mando supremo de la república dentro del mayor orden y de una solemnidad nunca vista en esta ciudad. El doctor Abadía Méndez esperó al doctor Olaya Herrera en el palacio presidencial. Ambos mandatarios, el entrante y el saliente, fueron estruendosamente ovacionados. El nuevo ministerio ha quedado constituido así: ministro de gobierno, el doctor Carlos E. Restrepo; de relaciones exteriores, doctor Eduardo Santos; de hacienda, doctor Francisco Guerra, general Agustín Morales Olaya; de obras públicas, doctor Fa-

bio Lozano; de industrias, doctor Francisco José Chaux; de educación nacional, doctor Abel Carbonell; de Correos y telégrafos, doctor Tulio Enrique Tascón.

Servidor,

JIMENEZ GOMEZ

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

Se confirma la efectividad de este Gabinete. El avión "Ricaurte" arrojaba flores sobre el Capitolio.

Bogotá 7 (Hora de introducción las 21).

DIARIO.—Pereira.

Confirómos telegrama anterior, sobre el nuevo Gabinete que fue publicado por "El Espectador". Nada se sabe aún sobre el nombramiento de gobernadores. Una inmensa ola de entusiasmo cívico cubre la ciudad.

Mientras los Dres. Goenaga y Olaya Herrera leían sus discursos protocolarios en el Congreso pleno, el avión "Ricaurte" piloteado por el gran aviador Méndez, arrojaba flores sobre el capitolio nacional. La multitud enloquecida aplaudía el hermoso acto. Se anunciaba así con las alas y con las hélices del avión la nueva era que empezaba para la república.

CORRESPONSAL.

ESPECTACULOS
TEATRO CALDAS
HOY

VIERNES POPULAR

de siete y media a nueve, el popular "Ricardito" hará las delicias del público, en la formidable cinta:

"TROMPADAS POR SEGUNDO"

SABADO

Lo más bello que ha producido la cinematografía moderna:

"EL MUNDO SIN ARMAS"

DOMINGO

Grandes estrenos.